



Ministerio de Minería entregó más de 547 millones de pesos a pequeña minería de Atacama en 2024

Un monto superior a los \$547 millones en beneficios a la pequeña minería y minería artesanal de Atacama entregó el ministerio de Minería, por medio de los distintos componentes de los fondos ejecutados del programa de Capacitación y Transferencia Tecnológica Pequeña Minería Artesanal y Equipamiento Pequeña Minería (PAMMA) y el Programa Espe-

cial de Fortalecimiento Gremial y Cooperativas durante el año 2024.

“La asignación de estos recursos fue articulada por diversos actores como Enami con PAMMA Productivo, para el mejoramiento en la seguridad y productividad de los mineros; la seremi ejecutó el PAMMA Equipa para el financiamiento de equipos nuevos; en tanto Sernageomin imple-

mentó PAMMA Capacita que contribuye al desarrollo de la pequeña minería y fortalecimiento de sus tareas diarias en seguridad y proceso productivo; y finalmente Sercotec que ejecutó el Fortalecimiento Asociativo”, explicó el seremi de Minería, Juan Carlos Peña.

Asimismo, la especialista del programa PAMMA de la Gerencia de Fomento y Minería

de Enami, Pamela Araya, detalló que “durante 2024, Enami ejecutó el programa PAMMA Productivo a nivel nacional, con 107 proyectos beneficiados. En la región de Atacama fueron adjudicados 32 proyectos, lo que representa cerca del 30% del total nacional, con una inversión total superior a \$318 millones, lo que permitió financiar obras como desarrollo de labores (horizontales y ver-

ticales), reparación de caminos y metros cúbicos de descarpe, los cuales cumplieron con el 100% de ejecución”.

En esa línea, el seremi de Minería subrayó que PAMMA Equipa entregó un valor superior a \$41 millones en equipamiento productivo, PAMMA Capacita aportó \$55 millones y se inyectó un total de \$132 millones con el Programa de Fortalecimiento Gremial y Cooperativas.

Al respecto Mario Mercado, director nacional de la Confederación del Cobre, presidente del Sindicato de Mineros de Copiapó y productor minero de la faena La Culebra, manifestó su agradecimiento a “todas las gestiones que se han realizado en favor de la peque-

ña minería con los programas PAMMA del ministerio y que estos proyectos sigan adelante porque hay muchos mineros que necesitan ayuda para desarrollar sus proyectos, optimizando los tiempos y mejorando la producción en el sector”.

Finalmente, el seremi Juan Carlos Peña Pérez afirmó estar “satisfecho del trabajo desarrollado en forma mancomunada y que dio cumplimiento con el compromiso del gobierno del Presidente Gabriel Boric, relevando la importancia de la pequeña minería en el desarrollo regional, reforzando aspectos claves como la seguridad, para que los mineros puedan seguir generando empleo y crecimiento en sus comunidades”. 